
22 et 29 mars 2015
élections départementales - Département de Vaucluse

MAJORITÉ
DÉPARTEMENTALE Préserver, développer et défendre notre territoire 

Pertuis, Ansouis, La Bastide-des-Jourdans, La Bastidonne, Beaumont-de-Pertuis, 
Cabrières-d'Aigues, Grambois, Mirabeau, La Motte-d'Aigues, Peypin-d'Aigues, 
Saint-Martin-de-la-Brasque, Sannes, La Tour-d'Aigues, Villelaure, Vitrolles-en-Luberon 

Canton de Pertuis

Madame, Monsieur,

 
Les élections départementales se dérouleront les dimanches 22 et 29 mars.
 
Le Conseil départemental c’est la collectivité des territoires. C’est le premier 
partenaire des communes et des intercommunalités. Il finance de nombreux 
équipements dans nos villes et villages comme par exemple des équipements 
sportifs, culturels, des salles des fêtes, des crèches ou des maisons de retraite. 
Pour notre canton, ce sont près de 60 millions d'euros qui ont été investis ces 
dernières années.
 
L’action du Conseil départemental c’est aussi la solidarité, l’entretien des 
collèges, le logement, les routes, le transport, etc... C’est donc une collectivité 
essentielle pour les Vauclusiens : une collectivité de solidarité et de proximité. 
 
Trop d’habitants de notre territoire ne trouvent pas de travail. Le développe-
ment économique reste une priorité. Il nous faut continuer d’attirer de 
nouvelles entreprises, ou encore permettre aux artisans de trouver des 
locaux adaptés. Il convient de renforcer les infrastructures routières et de 
transports pour faciliter les échanges. Nous nous engageons donc à 
terminer le contournement de Pertuis, finir la liaison Villelaure - Cadenet - 
Pertuis et réaliser un barreau de liaison à La Tour d’Aigues.
 
Notre Sud Luberon c’est également un foncier très cher et donc des 
difficultés pour se loger. Les premières victimes sont d’abord les jeunes et 
nos aînés. C’est inacceptable. Accompagner la construction de nouveaux 
logements et lutter contre la précarité énergétique seront nos priorités.

Notre environnement est un bien précieux. Il mérite toutes nos attentions. Nous nous engageons à le préserver et à promouvoir un tourisme 
durable. Nous proposons notamment le maintien d'une gestion publique de l'eau, l'aménagement de l'étang de La Bonde, celui des 7 lacs ou 
encore d’accompagner des travaux de prévention des risques inondations. Nous demanderons également que les travaux de mise en sécurité 
de l’Eze notamment à Pertuis soient enfin réalisés.

Notre territoire Sud Luberon a une identité forte. Nous pouvons en être fiers. C’est une force. C’est au nom de cette identité que nous refusons 
d’intégrer la métropole marseillaise. Se retrouver dans les marges d’une immensité urbaine où non seulement notre identité serait diluée mais 
où nous ne trouverions pas notre place économique et culturelle, ne nous paraît pas être la bonne réponse.

Enfin, pour lutter contre toutes les formes d’isolement, nous nous engageons à développer les transports en commun, à assurer une couverture 
optimale de notre territoire en téléphonie mobile et garantir le très haut débit pour chaque habitant.

Vous trouverez dans ce document nos propositions pour notre canton. Nous prenons l’engagement de les réaliser avec une fiscalité maîtrisée.

Nous travaillons et œuvrons pour ce territoire depuis de nombreuses années. Nous l’aimons. Nous le connaissons bien. Par cette candidature, 
nous voulons continuer de lui être utile.
 
Vous pouvez compter sur nous, sur notre énergie et sur notre détermination.

William Colombard, Noëlle Trinquier, Jean-François Lovisolo, Carole Laforest-Richier

Noëlle Trinquier             Jean-François Lovisolo

 Carole Laforest-Richier   William Colombard

Pour nous contacter
trinquier2015@gmail.com ou lovisolo2015@gmail.com
www.jflovisolo.fr ou www.noelletrinquier.com

L u b e r o n  a u  cœ
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Can ton  de  Pe r tu is

Noëlle TRINQUIER (60 ans)
 

Je suis engagée dans la vie publique depuis 1989. Active et 
toujours présente à vos côtés, j’ai été élue en qualité 
d’Adjointe à la Mairie de Pertuis, déléguée à l’environnement, 
Présidente du SIVOM Sud Luberon pour la valorisation des 
ordures ménagères pour le Canton de Pertuis, membre du 
Parc du Luberon en charge de l’énergie et des déchets. 

Ces responsabilités m’ont apporté l’expérience d’une élue de 
terrain sachant conjuguer la préservation des espaces          
naturels avec le développement économique et touristique. 

Je souhaite m’inscrire dans la 
continuité du travail accompli 

par Maurice Lovisolo tout en 
répondant aux nouveaux 
enjeux de notre territoire.
 
Je prends avec vous                   
l’engagement de défendre 

notre Sud Luberon et notre 
identité au sein de l’assemblée 

départementale.

Jean-François LOVISOLO (46 ans)
 
Je suis né à Pertuis et j’ai grandi à                   
La Tour d’Aigues. 
 
Titulaire d’un Master en droit et adminis-
tration des collectivités locales, j’ai 
occupé un poste de Secrétaire général 
dans une collectivité des Alpes de Haute 
Provence avant de devenir chargé de 
mission au Département de Vaucluse.
 
Depuis 2008, je suis Maire de la Tour 
d’Aigues. Je    travaille régulièrement avec 
l’ensemble des acteurs du territoire et 
l’ensemble des maires des communes du 
canton de Pertuis.
 
Je suis également Président de l’Associa-
tion des Maires de Vaucluse.

Aujourd’hui, je veux continuer d’être utile 
à notre territoire du Sud Luberon et, avec 
vous, lui construire un avenir.

William COLOMBARD 
(51 ans) 

 
Issu d'une famille pertui-
sienne, je suis ce que l'on 
appelle communément "un 
enfant du pays", profondé-
ment attaché à Pertuis, à notre 
Canton et notre cher Luberon.
Depuis 30 ans, je m'investis au sein de 
nombreuses associations, poumon de 
notre ville et de nos villages.
Conseiller Municipal depuis 10 ans, j'ai eu 
l’honneur d’être délégué au monde     
associatif sous la dernière mandature          
d'André Borel.
Aujourd'hui élu d'opposition, j'ai encore 
et toujours la même devise :
« Un élu est au service des citoyens et 
non l'inverse. »
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Carole LAFOREST-RICHIER (39 ans) 

J’ai grandi dans ce territoire du Sud Lube-
ron. J’y suis profondément attachée. 
Aujourd’hui, je suis gérante d’un atelier 
automobile à Villelaure. Responsable d’une 
petite entreprise, je mesure pleinement 
les enjeux du développement économique 

de notre territoire. 
Je souhaite par mon action 

essayer d’apporter des 
réponses aux préoccupa-
tions et aux difficultés 
que vous rencontrez. Je 
pense notamment aux 
difficultés à se loger, à 

trouver un emploi ou 
encore à se déplacer.

 
C’est pour ces raisons que j’ai 

souhaité être candidate. 

Des candidats disponibles, de proximité et à votre écoute



- le 4 mars à 18h 30 à St Martin de la Brasque - Salle Polyvalente 

- le 5 mars à 18h 30 à Peypin-d’Aigues - Salle de la Mairie

- le 6 mars à 18h 30 à Cabrières d’Aigues - Salle Polyvalente

- le 7 mars à 10h 30 à l’Etang de la Bonde - Salle du café du Lac

- le 8 mars à 11h à Vitrolles en Luberon - Salle de la Mairie

- le 9 mars à 18h 30 à Beaumont de Pertuis - Salle du Codonel

- le 10 mars à 19h 15 Ansouis - salle du Comité du 3ème âge

- le 11 mars à 18h 30 à La Bastide des Jourdans - Salle Maurice Dumas 

- le 14 mars à 11h à Villelaure - Salle des fêtes

- le 15 mars à 17h à La Bastidonne - Salle des Ferrages

- le 17 mars à 18h 30 à Mirabeau - Salle du Barry 

- le 18 mars à 18h 30 à Pertuis - Salle du Maréchal Leclerc 

- le 19 mars à 19h à Grambois - Salle du Conseil

- le 20 mars à 18h 30 à La Tour d'Aigues - Salle des Fêtes pour un grand meeting de premier tour 

Pour se retrouver :

Notre campagne se veut tournée vers vous. Nous vous invitons à nous 

rencontrer lors de réunions publiques.

Ils soutiennent notre candidature!
Maurice Lovisolo, Vice Président du Conseil général élu du canton de Pertuis - Claude Haut,             Président du  Conseil général - Jean-Louis  Joseph, Vice-Pré-sident du Conseil régional PACA - Michel Ruffinati, Maire de La Bastide des Jourdans - Jacques Decugnières, Maire de La Bastidonne - Jacques Natta, Maire de Beaumont de Pertuis - Geneviève Jean, Maire de Cabrières d’Aigues - Paul Fabre, Président de la Communauté de communes COTELUB - Dominique Palombo, Adjointe à Grambois - Guy Genty, Maire de La Motte d’Aigues - Henri Sumian, Maire de Mirabeau - Jean-Marc Acero, Chef d’entreprise à Pertuis, Jean-Luc Borel, Pertuis - Gérard Grelet, ancien chef de la maternité de Pertuis - Fabien Perez, conseiller municipal de Pertuis - Karine Mouret, viticultrice, adjointe à Peypin-d’Aigues (...)

Si vous aussi vous souhaitez soutenir notre candidature, écrivez-nous!

Retrouvez la liste complète sur notre site internet.

Un bilan pour le canton de Pertuis 2008/2015

Gymnase de Pertuis (1,7 millions d’€)
Réhabilitation de chemins ruraux

Ecole Primaire de Cabrières d’Aigues
Commerces de proximité à La Bastidonne
Equipement multisport à St Martin de la 

Brasque

Le saviez vous??

Le Conseil général a consacré 10 
millions d’euros pour aider les             
communes de notre canton 

à s’équiper !

AIDES AUX COMMUNES

Le saviez vous??

1,8 millions d’euros pour soutenir 
l’économie de notre canton !

Dispositif pour favoriser les reprises 
d’exploitations agricoles

Aide à la création d’entreprises
Soutien aux animations économiques

Aide au développement agricole
Extension du réseau fibre otpique

Soutien : 
- au Marathon Provence-Luberon

- les Nouvelles Hybrides
- Li Reguiniaire dou Luberoun

- Côté Cour/Côté Jardin
- Arc en sol, les sons du Lub
- École musicale de Pertuis

 Le saviez vous??

Le Conseil général a consacré 300 000 
euros par an pour soutenir les associa-
tions culturelles et sportives de notre 

canton !

ÉCONOMIE & AGRICULTURE

CULTURE ET SPORT(...)

(...)

(...)
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Notre programme, c’est la continuité de l’action. Nous souhaitons 
faire en sorte que chaque habitant de notre territoire puisse      
avoir la même chance que les autres. Ensemble, préservons,                  

développons et défendons notre territoire.

LOVISOLO - TRINQUIER : UNE AMBITION POUR NOTRE TERRITOIRE

Nous sommes l’une des portes d’entrée sur le Parc du Luberon. Ces dernières années, le tourisme s’est 
développé. Nous pouvons faire beaucoup plus. Il doit devenir un secteur clé de notre territoire. Nous 
nous engageons à favoriser le développement d’un tourisme durable. Pour cela, nous proposons de :

• Permettre l’aménagement de l’Etang de la Bonde et en garder la maîtrise publique
• Soutenir l’aménagement des Sept lacs à Beaumont de Pertuis
• Favoriser le développement d’un réseau de pistes cyclables
• Réhabiliter notre patrimoine historique
• Préserver, valoriser notre patrimoine rural (fontaines, calades,...)

Les associations  font vivre et animent notre territoire. Il y en a pour tous les goûts et toutes 
les passions. C’est un formidable atout. Elles ne peuvent pas être la variable d’ajustement 
des budgets publics. Nous nous engageons à renforcer ce vivre ensemble. Pour cela, nous 
proposons de  :

• Accompagner et soutenir financièrement les associations sportives, culturelles et                    
caritatives

• Favoriser des dispositifs de mise en commun de moyens (communication, soutien juridique,…)
• Promouvoir un festival itinérant dans le Sud Luberon avec les acteurs culturels du territoire

• Continuer à développer l’action culturelle

Le vieillissement de la population est une chance à condition de ne pas le subir. 
L’accompagnement, le soutien des personnes âgées doit continuer d’être une priori-
té. Nous nous engageons à mettre en place des actions et des projets qui permettent 
de mieux et bien vieillir. Pour cela, nous proposons de :

• Permettre la construction d’une maison pour personnes âgées à Villelaure
• Favoriser le maintien à domicile (soutenir le portage des repas à domicile, aider à 
l’aménagement des habitations,...)
• Étudier d’éventuelles implantations de maisons pour personnes âgées à Pertuis et Mirabeau

NOS AÎNÉS

Le Conseil départemental participe aux financements de nombreux équipements publics, comme par 
exemple des terrains de sport, des crèches,... Il est à l’écoute des territoires et de ses habitants. Nous 

nous engageons donc à poursuivre le dispositif de l’aide aux communes. Pour cela, nous proposons de :

• Continuer de refuser d’intégrer la métropole marseillaise
• Continuer d’accompagner les communes et les intercommunalités dans leurs projets

• Accompagner les communes pour l’aménagement des écoles primaires
• Accompagner les travaux des communes pour la mise aux normes d’accessibilité des équipements publics

NOS COMMUNES

Un bilan pour le canton de Pertuis 2008/2015

Le saviez vous??

Le Conseil général de Vaucluse a           
investi près de 42 millions d’euros    

pour nos routes !

Contournement de Pertuis
Déviation de Villelaure

Contournement et traversée de la 
Bastide des Jourdans

Mise en sécurité de la route de Grambois
Pont sur la Durance

Réalisation d’un nouveau Centre 
Médico-Social à Pertuis (1,5 millions d’€)

Soutien à la réhabilitation-extension de 
Notre-Dame de la Ferrage

Mise en place de la Maison Départemen-
tale des Personnes Handicapées à 

Cadenet

Soutien à la misson locale

Le saviez vous??

Chaque année c’est plus de 5 millions 
d’euros versés par le Conseil général

aux aînés de notre canton !

SOLIDARITÉ

ROUTES

Recours aux produits locaux 
dans les cantines 

Extension du collège Albert Camus 
à La Tour d’Aigues (1 million d’€)

Rénovation du collège Marcel Pagnol 
à Pertuis (6 millions d’€)

Equipement informatique 
des collèges

Le saviez vous??

Le Conseil général a investi plus de 7 
millions d’euros pour les collèges de 

notre canton ! 

ÉDUCATION

(...)

(...)

(...)

VIE ASSOCIATIVE

TOURISME

LOVISOLO - TRINQUIER : UNE AMBITION POUR NOTRE TERRITOIRE



Notre territoire a connu ces dernières années un développement économique important. C’est une chance. 
Il reste encore beaucoup de défis à relever et notamment celui de l’emploi. Nous nous engageons à 
favoriser le développement économique. Pour cela, nous proposons de :

• Soutenir le développement et l’aménagement des zones artisanales
• Poursuivre le raccordement en fibre optique pour les entreprises et les équipements publics
• Faire émerger une filière bois en Sud Luberon
• Soutenir le commerce de proximité

L’agriculture et la viticulture sont indissociables de notre territoire. Elles                 
contribuent à sa beauté, à son identité. Elles sont également un secteur clé de 
notre économie locale. Nous nous engageons à soutenir le monde agricole. Pour 
cela, nous proposons de : 
• Maintenir l’approvisionnement en produits agricoles locaux pour les cantines des 
collèges et des écoles
• Poursuivre le développement de l’irrigation agricole du Sud Luberon

• Soutenir l’installation de jeunes viticulteurs et agriculteurs
• Soutenir l’investissement de nos coopératives et favoriser l’équipement des CUMA

 Notre environnement est notre bien le plus précieux. Il est au cœur de notre identité.  
Il nous faut en prendre soin. Nous prenons donc l’engagement de protéger et de valoriser 
notre environnement. Pour cela, nous proposons de :

• Promouvoir les énergies renouvelables
• Limiter les nuisances sonores liées au survol de notre espace aérien

• Maintenir une gestion publique de l’eau
• Accompagner les travaux de prévention des risques inondations (L’Eze, La Durance, Le 

Marveric) 
• S’opposer à la centrale thermique de Gardanne et empêcher la destruction de nos forêts.

Aujourd’hui les nouvelles technologies de l’information font partie de notre quotidien. Malheureuse-
ment certains habitants de notre canton sont encore privés du haut débit ou du téléphone mobile. 
On ne peut pas laisser une fracture numérique s’installer. Pour cela nous proposons de :

• Poursuivre le raccordement très haut débit
• Assurer une couverture optimale en téléphonie mobile

NUMÉRIQUE

C’est un défi majeur que nous devons relever. Aujourd’hui nos villages ne sont 
pas suffisamment connectés avec les réseaux de transports en commun. Nous 
nous engageons à mettre en place un réseau de transport  de qualité pour notre 
territoire. Pour cela, nous proposons de :

• Créer un véritable réseau qui maille notre territoire, notamment en dévelop-
pant des services de transport à la demande pour les villages

• Assurer une meilleure connexion avec le réseau de la Communauté d’aggloméra-
tion d’Aix-Marseille et développer le nombre de liaisons vers Aix et Manosque

• Développer un réseau de pistes cyclables

Aujourd’hui nous le savons bien, il est de plus en plus dur de se loger en Sud Luberon. Le foncier est devenu 
hors de prix et les loyers s’envolent. Nous n’acceptons pas de voir nos jeunes partir de notre territoire 
parce qu’ils ne peuvent pas se loger ici. Nous nous engageons donc à faciliter l’accès de tous au 
logement. Pour cela, nous proposons de :

• Soutenir la production de logement public
• Favoriser le dispositif d’accession sociale à la propriété
• Lutter contre l’habitat insalubre

Les routes départementales maillent notre territoire. Elles sont essentielles à la vie de 
tous les jours et au développement économique. Certaines communes connaissent 
un trafic important avec toutes les nuisances que cela implique, comme l’insécurité 
routière ou encore la pollution. Nous nous engageons donc à poursuivre la politique 
routière de ces dernières années afin de créer des routes toujours plus sûres. Pour 
cela, nous proposons de :

• Terminer la déviation Cadenet – Villelaure - Pertuis
• Achever le contournement de Pertuis
• Réaménager la route entre la Bastide des Jourdans et Grambois
• Réaliser le barreau de liaison de La Tour d’Aigues
• Sécuriser les accès à l’Etang de la bonde 

LOGEMENT & EMPLOI

ROUTES

MOBILITÉ

ECONOMIE

AGRICULTURE

ÉDUCATION

La sécurité publique c’est à la fois la lutte et la prévention contre la délinquance 
mais aussi le secours aux personnes et la lutte contre les incendies. En tant 
qu’acteurs du territoire, nous nous engageons à tout mettre en œuvre pour 
garantir la sécurité publique. Pour cela, nous proposons de :

• Obtenir le renforcement des effectifs des brigades de gendarmerie pour le Sud 
Luberon

• Réaménager et moderniser nos casernes de sapeurs-pompiers
• Soutenir l’équipement en vidéoprotection des communes 

SÉCURITÉ PUBLIQUE 

ENVIRONNEMENT

LOVISOLO - TRINQUIER : UNE AMBITION POUR NOTRE TERRITOIRELOVISOLO - TRINQUIER : UNE AMBITION POUR NOTRE TERRITOIRELOVISOLO - TRINQUIER : UNE AMBITION POUR NOTRE TERRITOIRELOVISOLO - TRINQUIER : UNE AMBITION POUR NOTRE TERRITOIRE

Le Conseil départemental a la responsabilité des collèges. Aujourd’hui l’un des enjeux c’est 
de bien les équiper pour permettre à nos enfants d’apprendre dans les meilleures condi-
tions possibles. Nous nous engageons à tout mettre en œuvre pour donner à nos enfants 
toutes les chances de réussir. Pour cela, nous proposons de :

• Terminer l’équipement en vidéoprojecteurs intéractifs des collèges
• Généraliser le dispositif double livre ou casier pour lutter contre les cartables trop lourd
• Un ordinateur fixe pour 4 élèves  
• Maintenir l’approvisionnement en produits agricoles locaux pour les cantines
• Développer des dispositifs de numérisation pour favoriser l’apprentissage des enfants 
dyslexiques
•  Créer un  pôle ressource en lien avec l’Inspection d’Académie pour orienter les enfants en                   
difficultés ou précoces.


